

I Premio en Resiliencia Mónica García-Renedo - Mediterráneo - 15/10/2017

La ventana de la UJI

I Premio en Resiliencia Mónica García-Renedo

RAQUEL
Flores Buils*



Mañana lunes, a partir de las 18.00 horas, en el Aula Magna de la Facultad de Ciencias Humanas y Sociales de la Universitat Jaume I, se llevará a cabo el acto de entrega del I Premio de Investigación en Resiliencia Mónica García-Renedo.

Este premio ha sido convocado por la Asociación para la Investigación de la Resiliencia (AIRE), en colaboración con RedTortuga. Esta entidad, presidida por la Dra. **Anna Forés** de la Universidad de Barcelona, está compuesta por investigadores y profesionales de la resiliencia, europeos y latinoamericanos, entre los que se encontraba nuestra compañera **Mónica**.

AIRE se creó como un espacio para compartir las investigaciones y prácticas profesionales que sobre la resiliencia se están desarrollando a nivel internacional, teniendo como principales fines el fomento de la investigación en resiliencia en todas sus vertientes y ámbitos de aplicación, difusión de resultados de investigaciones, y facilitar la cooperación y la creación de redes de intercambio de información entre personal investigador y profesionales.

El premio nace como homenaje a la doctora **Mónica García-Renedo**, quien fue técnica en el Observatorio Psicosocial de Recursos en Situaciones de Desastre (OPSIDE) de la Oficina de Cooperación al Desarrollo

ROSA
Mateu Pérez*



y Solidaridad (OCDS) de la Universitat Jaume I. Doctora en Psicología por la UJI, con su tesis *El 11-M. Un estudio sobre su impacto psicológico desde el entorno familiar y escolar en alumnos de infantil y primaria*, impulsó la creación del OPSIDE en nuestro campus, el cual ha sido y es un modelo a seguir en la atención psicosocial en desastres, habiendo sido replicado en otras universidades.

Fue una de las primeras profesionales centradas en la gestión y formación en la atención psicosocial en desastres desde el punto de vista de la prevención y superación de las situaciones adversas, habiendo coordinado múltiples ediciones del Curso de postgrado de Intervención Psicosocial en Desastres y el Curso de Resiliencia y duelo en el contexto educativo, así como del Ciclo de Conferencias sobre Psicología y Desastres que trata de acercar estas temáticas a la sociedad en general.

Su labor profesional iba unida a su tarea investigadora, centrada principalmente en la intervención psicosocial en desastres y emergencias, la resiliencia, el duelo en niños y el desplazamiento for-

zado en Colombia. Fruto de su provechoso trabajo, publicó artículos científicos y manuales específicos como el de *Resiliencia y duelo en el contexto educativo*.

Tras la pérdida de nuestra compañera, su trayectoria profesional, investigadora y personal, llevó a la Asociación AIRE a convocar dicho premio, cuyo objetivo es fomentar e impulsar la investigación en resiliencia. Esta primera edición del premio ha tenido una muy buena aceptación entre la comunidad científica.

En concreto, el proyecto ganador se centra en una intervención educativa que permite a los estudiantes de primaria afrontar situaciones de *bullying* a través del desarrollo de su propia resiliencia. El estudio presenta una evaluación de necesidades, partiendo de la base del incremento del número de casos de *bullying* en los centros educativos y el diseño e implementación de un programa de intervención (que incluye acciones no sólo con el alumnado, sino con padres y docentes), así como la evaluación del proyecto. Los resultados apuntan que la construcción de significados y conocimientos sobre el *bullying*, la toma de conciencia de sí mismos y de su capacidad de resiliencia, permite a los estudiantes lograr una convivencia escolar sana y positiva, viéndose reducidos los casos e incrementadas las actitudes proactivas social-

mente positivas en el grupo.

Una vez entregado el galardón, se trabajará en la organización y difusión de la segunda edición que, de nuevo, volverá a ser un reclamo de investigaciones sobre resiliencia con resultados relevantes e implementación de programas de promoción de resiliencia diseñados, desarrollados y evaluados como tales. Es decir, proyectos que supongan un avance en el conocimiento y las aplicaciones del paradigma de resiliencia en las ciencias sociales. La información detallada sobre el premio y su próxima convocatoria, se podrá consultar en la página web de AIRE (<http://aireresiliencia.org/>).

El acto de entrega del premio será inaugurado por la **Carmen Lázaro Guillamón**, directora de la Oficina de Cooperación al Desarrollo y Solidaridad (OCDS). Posteriormente, se llevará a cabo la lectura del premio por parte de profesoras de la UJI y miembros de AIRE (**Rosa Mateu** y **Raquel Flores**), así como la entrega del galardón por parte del responsable de comunicación de RedTortuga, **Adrià Barrabino**. El acto será clausurado por **Inmaculada Fortanet**, Vicerrectora de Internacionalización, Cooperación y Multilingüismo.

Al acto, se invita a toda la comunidad educativa, familiares, amigos/as y compañeros/as de **Mónica**, que quieran compartir con nosotros este merecido homenaje. ≡

*Profesora del Departamento de Psicología Evolutiva, Educativa, Social y Metodología de la UJI. Miembro de la Asociación AIRE.
*Profesora del Departamento de Educación de la UJI. Miembro de la Asociación AIRE

La Asociación AIRE convoca este galardón, cuyo objetivo es fomentar e impulsar la investigación en resiliencia